

Nous devrions être, nuit et jour, en adoration devant le Saint Sacrement et nous consumer d'amour et de reconnaissance devant lui. Ne le pouvant pas à raison de nos occupations, nous chargeons cette lampe de nous représenter, de briller en notre nom et de dire au Saint Sacrement que, quoique absents de corps, nous sommes présents d'esprit, et surtout de cœur, que nous voulons nous consumer comme elle, en l'honneur de la divine Eucharistie. Quelle sainte mission a cette lampe et que nous devons l'aimer! Les saints l'ont tous affectionnée. Quand le saint et illustre Olier, fondateur de la compagnie de Saint-Sulpice, faisait la visite de ses séminaires, son premier soin, en arrivant dans une localité, était de se rendre à l'église. S'il arrivait tard et qu'il la trouvât fermée, il se prosternait devant la porte et, apercevant, à travers la serrure, la lampe du sanctuaire, il s'écriait: «Heureuse lampe! j'envie ta destinée: veiller, nuit et jour, devant ton Maître, lui faire honneur, te consumer sans cesse devant lui! Puisse ma vie se consumer ainsi au service de Dieu! »

Si nous comprenions la lampe du Saint Sacrement, nous serions tout heureux de contribuer à son entretien; nous voudrions tous pouvoir dire: «Elle brûle en mon nom. » Ce ne serait pas une, mais plusieurs lampes que nous ferions brûler ainsi (1).

Le vénérable Mgr de Prilly, ancien évêque de Châlons, mort à près de quatre-vingt-dix ans, soignait de ses propres mains la lampe du Saint Sacrement, qui le représentait, ainsi que son diocèse, devant son Maître et son Dieu.

Le Pape Pie IX veillait lui-même à l'entretien des lampes dans sa chapelle privée, au Vatican. Il a accordé une indulgence de sept ans et de sept quarantaines pour toute œuvre se rapportant à l'entretien de la lampe du sanctuaire.

Comprenons-en bien le but et le symbolisme, et nous serons tout heureux de l'entretenir convenablement.

CHANOINE MOISSET.

(1) Dans l'Ancien Testament, nous voyons que Dieu dit à Moïse : « Ordonne aux enfants d'Israël de t'apporter de l'huile la plus pure que donnent leurs oliviers... afin que la lumière soit toujours ardemment dans le Tabernacle du témoignage ». (Exod., xxvii, 20.)